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Дорогие читатели нашей газеты! 
Приближается к концу уже любимое время всех 

детей и многих взрослых - время каникул, отпусков 
и отдыха. Стоит поблагодарить Господа Бога за это 
время, ведь это Он нам его подарил, Он помогал 
нам отдохнуть, Он о нас заботился все это время. 
Сколько прекрасного мы смогли пережить в это 
время, благодаря Его заботливой любви к нам. На 
страницах нашей газеты мы делимся некоторыми 
прекрасными событиями, происшедшими в летнее 
время, для того, чтобы каждый из нас смог огля-
нуться еще раз и в своей жизни также заметить со-
бытия, в которых действовал Господь.

Кроме радостных моментов, жизнь преподно-
сит нам много испытаний и трудностей. Одних они 
могут сломить, других - подавить на веки, но для 
верующих в Господа трудности являются знаком 
Божьего доверия и поддержки. Именно Господь 
обещает нам, что Он всегда будет с нами - и в радо-
сти и в горе, и в счастье и в страдании. Он ведет нас 
и никогда нас не оставит. Так пусть вера в это нас 
только укрепляет в следовании за Господом!

                  О. Евгений Зинковский
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Официально

2 июля, от имени Папы Франциска, кардинал 
Роберт Сара посетил  народный санктуарий в селе 
Озёрном. Он принял участие в установлении алта-
ря поклонения «Звезда Казахстана» и освятил его. 

За час перед обрядом освящения, в храме про-
шло поклонение Cвятым дарам, где перед верую-
щими была выставлена уникальная монстранция 
из нового алтаря, изображающая Богородицу, не-
сущую на руках Хлеб жизни – самого Иисуса Хри-
ста. Это стало приятным сюрпризом для присут-
ствующих, которые до этого момента не знали, что 
монстранцию из алтаря можно перенести в храм. 

В 17 часов кардинал  Роберт Сара, в присутствии 
архиепископа Томаша Пэты, епископа Мазура из 
Польши, епископа Атаназиуса Шнайдера, много-
численных священников,  а также авторов проекта 
Петра Чолкевича и художника Мариуша Драпиков-
ски, освятил часовню поклонения, специально по-
строенную для алтаря «Звезда Казахстана».  

После освящения все перешли в храм санктуа-
рия, где от имени акима области, господин Реким-
баев поздравил всех присутствующих с этим важ-
ным событием, он подчеркнул всю значимость про-
исходящего, как для области, так и для всей нашей 

многонациональной страны. Господин Рекимбаев 
отметил, что такое стало возможным только «бла-
годаря политике президента Назарбаева, за 22 года 
демократической реформы в нашей стране». 

Особые слова благодарности прозвучали из уст 
представителя Консульства Польши. Ведь имен-
но в этих степях в сороковые годы,  обрели второй 
дом множество поляков, поэтому алтарь «Звезда 
Казахстана» является даром Польского народа на-
роду Казахстана.  

Кардинал Сара поприветствовал апостольского 
Нунция в Казахстане архиепископа Мигеля Маури 
Буендия, который, к сожалению, не смог принять 
участие в этом празднике, и начал своё обращение 
с размышления о мире и о его значении: 

«Князь мира», что это означает? Что Иисус при-
носит мир. Но мир, который Иисус приносит, не 
является антонимом конфликта, а наоборот, мир, 
который нам даёт Иисус, – это борьба против зла, 
борьба против сатаны – врага людей! С самого на-
чала дьявол и его ангелы руководствовались та-
кими словами: Я не хочу служить! И с того време-
ни, эти слова, стали источником греха и смерти. И 
грех снизошел в мир. И началась борьба между до-
бром и злом. Человек сам отдалился от дружбы с 

Кардинал Сара освятил 
установленный алтарь 
«Звезда Казахстана»
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Богом, но Бог хотел восстановить эту дружбу. Ии-
сус нам служит, (…) и это служение нам принесло 
мир». (…) «Иисус – это верный Бог, Который при-
шел жить среди нас. Когда Иисуса отодвигают в 
сторону, наша земля становится необитаемой. (…) 
С сегодняшнего дня эта часовня станет местом, в 
котором обитает Бог. Часовня Царицы мира долж-
на служить всем: и мужчинам, и женщинам как ме-
сто встречи с Богом».

В конце Мессы о создании алтаря рассказали 
авторы проекта, которые вручили кардиналу Сара 
особый дар, – распятие украшенное янтарем. 

Также выступили представители из Африки 
(Рванда, Кибеко), того континента, где будет от-
крыт третий алтарь для молитвы о мире.  Они по-
желали, чтобы в открытии их алтаря приняла уча-
стие делегация представителей из Казахстана. 

Последним, ко всем присутствующим обратил-
ся «хозяин» святилища, отец архиепископ Томаш 
Пэта, который поделился своей радостью. Ведь 
именно он стоял у стройки этого храма, в котором 
много лет служил настоятелем.  Архиепископ То-
маш поблагодарил собравшихся: «Всех, кто при-
нял участие в подготовке этого праздника, – хочу 

поблагодарить! Всех, чтобы не забыть никого… 
Я рад, что вы, несмотря ни на что, все добрались 
сюда, ведь всего 25 километров плохой дороги пе-
ред Озёрным, а потом асфальт до самого Рима!» – 
сказал он, к радости присутствующих.  Правда, на 
этот раз попасть в Озёрное было весьма непросто, 
так как благодаря проливному дождю размыло до-
рогу. 

После благословения кардинал вместе с еписко-
пами и священниками собрались в новой часовне, 
где авторы проекта впервые открыли алтарь покло-
нения Пресвятым Дарам безграничным степям...   

                                                                

Свидетельство Анны:  Я благодарю Бога за то, 
что мне предоставилась возможность стать сви-
детелем столь значимого для всех верующих Ка-
захстана события. Это была моя первая поездка в 
с.Озёрное и полученные впечатления надолго оста-
нутся в моей памяти. Выезжая из Караганды, мы 
попали под дождь, который сопровождал нас всю 
поездку. Но природные условия не смогли испо-
ртить настроение участникам этого события. Я 
была удивлена, когда увидела алтарь. Его создате-
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лям удалось совместить христианские ценности с 
традициями и духом нашего народа. Сама же по-
ездка, подарила нам уникальную возможность од-
ним из первых молиться перед этим алтарём в на-
циональном святилище с.Озёрное. 

                                                                М. Хлахулова

О проекте
Инициаторами этого проекта являются Петр 

Чолкевич и художник из Гданьска Мариуш  Дра-
пиковски, который отметил, что процесс создания 
алтаря сопровождала неустанная молитва, а вдох-
новение для некоторых художественных решений, 
он черпал, читая Святое Писание. – «Ценные мыс-
ли предоставило мне произведение Иоанна Пав-
ла II «Римский Триптих», а особенно его третья 
часть под названием «Возвышенность в земле Мо-
риа», которая делится на четыре главы и представ-
ляет собой поэтический рассказ истории Авраама. 
Историю Отца Избранного Народа можно рассма-
тривать как предсказание будущих страданий Хри-
ста, которые являются существенным претекстом 
того, чтобы обратиться к человечеству призывая 
его к надежде, на основе тайны и величия Божье-
го Милосердия. Вид закрытого алтаря соотносит-
ся с Ветхим Заветом и с заветом Бога с Авраамом, 
а при его открытии показывается «Небесный Ие-
русалим».  

Этот проект возник благодаря центру 
«Communita Regina della Pace» (Община Царицы 
мира), основанного в 2008 году, целью которого 
является апостольство молитвенного поклонения 
Иисусу в Евхаристии, а также поддержка всяче-
ских инициатив, принятых в пользу мира и согла-
сия между людьми. Идея создания в мире двенад-
цати центров Непрерывного Поклонения Пресвя-
тым Дарам является своего рода ответом на при-
зыв Святейшего Отца Бенедикта XVI: «Я хочу об-
ратиться к Народу Божьему, чтобы каждый хри-

стианин почувствовал, что его задание – быть неу-
станным строителем мира и стойким защитником 
достоинства человека и его прав». А сами алтари, 
символизируют 12 звёзд в короне Марии – Цари-
цы Мира.

 Первый алтарь поклонения, созданный в фор-
ме триптиха, был установлен у IV Стояния Крест-
ного Пути в Иерусалиме. Он символизирует пе-
реход от Старого Завета к Новому. На закрытых 
створках алтаря изображён Земной Иерусалим в 
романском стиле, в центре распятый Христос и ря-
дом с Ним Святейший Отец Иоанн Павел II, слу-
жащий Святую Евхаристию. Когда створки откры-
ваются, то в центральной части находится Дароно-
сица, изображающая Деву Марию с Евхаристиче-
ским Иисусом на руках, и называющаяся «Невеста 
из Иерусалима – Царица Мира».

3 июля 2011 года Озёрное было официально 
включено в Дело Апостольства Непрерывного По-
клонения Пресвятым Дарам. Второй алтарь созда-
вался для Казахстана. Для тех людей и их потом-
ков, которые во время сталинских репрессий были 
сосланы на территорию Казахстана и после долгих 
страданий обрели мир на этой земле. Алтарь «Звез-
да Казахстана» имеет много общего со своим пред-
шественником, но заложенная в нём идея намного 
глубже. Он является художественным воплощени-
ем библейской мысли о Божьем Милосердии. Спу-
стя три года, алтарь «Звезда Казахстана» был уста-
новлен и освящён в Народном санктуарии Марии 
– Царицы Мира в Озёрном.

Communità Regina della Pace
ul. Kaszubska 6 lok 1
26-600 Radom
Polska – Польша

http://reginapacis.pl/

Слева: Петр Чолкевич и художник Мариуш  Драпиковски
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Кардинал Роберт Сара
Президент Понтификального Совета Cor Unum

ПРОПОВЕДЬ ОСВЯЩЕНИЯ ЧАСОВНИ  ВЕЧНОГО ПОКЛОНЕНИЯ  
В НАЦИОНАЛЬНОМ САНКТУАРИИ ЦАРИЦЫ МИРА В ОЗЕРНОМ
2 июля 2014 г.

Сегодня мы собрались в этой часовне покло-
нения в национальном  санктуарии Царицы Мира 
в Озерном для того, чтобы благословить  и освя-
тить ее. Я благодарю Бога, Чье чудесное Прови-
дение дало мне  возможность молиться перед на-
шей Приснодевой, присутствовать сегодня  здесь, 
с вами, во второй раз для освящения этой краси-
вой часовни. Я сердечно  приветствую Его Прео-
священство Архиепископа Мигеля Маури Буен-
диа,  Апостольского нунция и архиепископа То-
маша Пэта, который от лица  Конференции епи-
скопов Казахстана пригласил и встретил меня на 
этой   возлюбленной земле. Соединяясь с Иисусом, 
я приветствую каждого из вас с миром и благосло-
вением от Господа. 

«И нарекут имя Ему... Князь мира»

В первом чтении, одной из главных характери-
стик, которые использовал  пророк Исаия для опи-
сания пришествия Спасителя – это «Князь мира». 

Это значит, что Иисус приходит, чтобы прине-
сти мир? Какой войне или  конфликту Он поло-

жит конец? Мир, который Иисус пришел принести  
нам, не является равнозначным отсутствию кон-
фликтов. Напротив, мир,  который приносит Ии-
сус, это результат постоянной борьбы против зла. 

Борьба, которую Иисус предопределил нам ве-
сти, не направлена против   человеческого суще-
ствования, но против сатаны, врага Бога  и чело-
века.

С самого начала, зло и его падшие ангелы вели 
эту войну  непослушанием Богу: “Non serviam!” – 
«Не буду служить!». Позже, человек   тоже принял 
участие в первом непослушании наших прароди-
телей тем же  самым “Non serviam!” – «Не буду слу-
жить!». Далее, это «Не буду служить!» стало ис-
точником греха и смерти. Грех вошел в мир и, все  
творение, которое создал Бог в гармонии, стало 
битвой между добром и злом. Как следствие это-
го греха, человек был отрезан от дружбы с Богом. 
Но  Бог, в Его дивном плане, желал восстановить 
эту дружбу с человеком. Он стал человеком, что-
бы восстановить этот мир и гармонию. Автор  По-
слания к Евреям красноречиво описывал этот Бо-
жий промысел нашего  искупления Божьим Сы-
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рочество Исаии: «Итак Сам Господь даст вам зна-
мение: се, Дева во чреве приимет и родит Сына, и 
нарекут имя Ему: Еммануил» (Ис 7:17).  Иисус яв-
ляется истинным Богом, Который пришел, чтобы 
жить среди нас и  разделить с нами наши челове-
ческие условия жизни. Он пришел принести  мир. 
Своей личностью Он воплощает это глубочайшее 
желание каждого человеческого индивида. Но, с 
другой стороны, когда человек оставляет  Иисуса 
в стороне, весь свет становится для него суровым 
местом.

Благодаря сегодняшнему посвящению, эта ча-
совня поклонения станет священным местом, ме-
стом поклонения и молитвы, где в действительно-
сти присутствует Господь. Его присутствие в та-
бернакулум делает эту часовню  поистине местом 
обитания Господа. Эта часовня, посвященная на-
шей  Матери Царицы мира, которая сегодня посвя-
щается Богу, должна служить  Церкви, общинам, 
мужчинам и женщинам в качестве места встречи 
с  Господом.

Алтарь в этой часовне является знаком Христа. 
Это центральное  место каждой церкви и часов-
ни, потому что на алтаре мы празднуем память Го-
спода, здесь Тело и Кровь Христовы даются веру-
ющим. В Ветхом  Завете народ Израиля использо-
вал алтарь для приношения всесожжений  и жертв 
ради искупления грехов, расплаты за грехи, а так-
же благодарения   и восхваления Господа. В Новом 
Завете Христос является жертвой,  жертвоприно-
шением. Каждый раз, когда община собирается пе-
ред алтарем ради  Евхаристии, община соединяет-
ся друг с другом ради жертвы Христа. Мы  воздаем 
хвалу, жертвуем наши страдания, молитвы и рабо-

ном: «Ни жертвы, ни приношения Ты не  восхот-
ел... вот, иду исполнить волю Твою, Боже». По воле 
сей освящены мы единократным принесением тела 
Иисуса Христа. Иисус,  Князь Мира, которого Иса-
ия описывал, как Страждущего Слугу, восстановит 
нарушенную дружбу путем послушания воле Отца. 
Иисус  входит в историю человечества только для 
того, чтобы «служить». «Так как Сын Человеческий 
не для того пришел, чтобы Ему служили, но что-
бы послужить и отдать душу Свою для искупления 
многих» (Мф 20:28).  

Его “Serviam” – «буду служить» – стало причи-
ной нашего спасения и нашего мира. В нашем вто-
ром чтении Св.Павел в его Послании к Ефесянам 
повторяет эту истину: «Ибо Он есть мир наш, соде-
лавший из обоих одно и разрушивший стоявшую 
посреди преграду».

Однако, ничего бы этого не случилось без веры 
и послушания Марии  – молодой девушки из незна-
чительного городка, называемого Назаретом. 

Божье Слово, Иисус, стало плотью через тело 
молодой еврейской девушки.  Это случилось в тот 
момент, когда Приснодева ответила ангелу: «Тогда 
Мария сказала: се, Раба Господня; да будет Мне по 
слову твоему.  И отошел от Нее Ангел» (Лк 1:38), и 
вечное Слово Отца претворилось  в Его человече-
ское существование во времени. Мы также видим, 
как  начало земной жизни Божьего Сына случи-
лось благодаря двойному «Да»,  сказанному Божье-
му плану – «Да» Иисуса и «Да» Марии. Это послу-
шание  Богу является тем, что открыло двери все-
му свету ко спасению и миру.  Через Марию Сын 
Божий стал человеком, тем самым исполняя про-



Кредо     июль-август  2014      9мир наш…  (Еф 2, 14).

 
ту. Мы жертвуем  всю нашу жизнь Господу, тем са-
мым соединяясь со Христом и Его жертвой.

Часто, когда мы приходим в Божье присутствие, 
мы приносим с собой   много борьбы и разочаро-
ваний нашей повседневной жизни, боль семейных  
трудностей, сожаление о наших грехах и слабость 
в любви. Мы приходим к Богу, неся бремя тяжело-
го сердца, сердца, которое искренне хочет  любить, 
но, в то же время, является слабым, потому что ча-
сто ставит другие  вещи превыше Господа.

Дорогие братья и сестры, когда вы приходите 
сюда для поклонения  Господу, когда вы приходите 
сюда молиться, излить ваше сердце Господу в  Его 
присутствии в Евхаристии, Иисус предстает ва-
шим настоящим Другом. 

Мы читаем в Писании: «Верный друг - крепкая 
защита: кто нашел его,  нашел сокровище» (Сирах 
6:14). Настоящий друг – это тот, кто желает  стра-
дать с нами и ради нас. Для этого здесь, в Евхари-
стии, вы найдете  Иисуса, который является самым 
настоящим другом из всех друзей, самым  верным 
и надежным убежищем. Когда мы осознаем это и 
начинаем  ценить эту дружбу настолько сильно, 
тогда мы будем искать того, чтобы все  больше вре-
мени проводить с Ним, Тем, Кто истинным обра-
зом присутствует  в Евхаристии.

Пусть наша Блаженная Матерь с титулом Цари-
цы Мира защищает  эту возлюбленную страну и ее 
обитателей от ненависти и раздора, и да  направ-
ляет она сердца этих людей на путь мира и спра-
ведливости, которому  учил и который показал Ее 
Сын. О преславная Царица мира, одари нас  миром 
в наших сердцах, гармонией в семьях и согласием 
во всем мире,  сопровождай и защищай нас Твоей 
материнской любовью. Аминь.

Папский Совет COR UNUM

PALAZZO SAN PIO X
VIA DELLA CONCILIAZIONE, 5
V-00120 CITTA DEL VATICANO
Тел.: +39 06 69889411
Факс: +39 06 69887301; 06 69887311
E-mail: corundum@corunum.va
segretaria@corunum.va
http://www.vatican.va

№ 82.268/14                                                   13 июля 2014

Ваше Преосвященство,

После нашего недавнего визита в Казахстан, я 
пишу выразить искреннюю благодарность монс. 
Сегундо Техадо и свою лично, за Ваше ценное со-
провождение во время нашего пребывания в Ка-
захстане. Я был счастлив, что смог еще раз наве-
стить Вашу любимую страну и освятить красивую 
Часовню в санктуарии Царицы мира.  Спасибо за 
удостоенную честь. Пожалуйста, передайте мою 
благодарность и дружеский привет священникам 
и сестрам, которых мы встретили в Астане, Петро-
павловске и Озёрном. Они все были очень добры 
к нам.

Наша поездка в Казахстан предоставила нам 
особую возможность узнать и испытать мирное со-
существование многих народностей, принадлежа-
щих разным этническим и религиозным группам. 
Это важное путешествие сделало возможным для 
нас принести близость Господа и благословение на-
шего Святейшего Отца добрым людям Казахстана. 
Поучительным явился для нас опыт исповедания 
веры и вовлеченность верующих в различных ли-
тургических празднованиях.

Прошу Вас передать мое приветствие и благо-
дарность особенно  Его Преосвященству монс. Ата-
назиусу Шнайдеру, сестрам-кармелитанкам и ду-
ховному пастырю Прихода нашей Матери всех на-
родов за их щедрый вклад в этот успешный визит и 
теплую гостеприимность, которые были предложе-
ны нам в течение нашего пребывания в Казахстане.

Обещаем постоянную  молитву и поддержку 
этого Папского Совета. С молитвой и наилучшими 
пожеланиями,

Всегда искренне Ваш во Христе,

Кардинал Роберт Сара,
Президент

_______________________________
Его Преосвященство
Архиепископ Томаш Бернард Пэта
Архиепископ г.Астаны
Ул. Ташенова, 26,
п/я 622
010010 Астана,
КАЗАХСТАН
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Официально

Освобождение  
от должности  
Карагандинского 
епископа

Желаю сообщить, что из личных причин я об-
ратился к Папе об освобождении меня от должно-
сти Карагандинского епископа. Эта просьба была 
принята Папой 15 июля.

Я премного благодарен Богу за более чем три 
года моего служения в Караганде и пятнадцать лет 
моей душпастырской работы в Казахстане. Отдаю 
Богу всех Вас, которым я служил, с кем встречался 
и сотрудничал за это время. Благодарю за добро-
желательность и все доброе, со смирением прошу 
прощение за все, что было злого с моей стороны.

Сердечно благодарю всех священников, сестер 
монахинь и светских миссионеров за сотрудниче-
ство и за Ваше усердие в служении Богу и людям. 
Совместный труд с Вами был для меня особенным 
даром и привилегией.

Я глубоко благодарен за братскую поддержку 
всем епископам, которые служат в Казахстане.

Церковь в Казахстане зависит, в большой мере, 
от помощи извне. Глубоко благодарю за молитву 
и материальную поддержку отдельных лиц, а так-
же все организации, епархии и приходы, кото-
рые поддерживали Апостольскую Администрату-
ру в Атырау и Карагандинскую Епархию. Я пытал-
ся, как умел, наилучшим способом использовать 
эту помощь. Ваша щедрость приносила и прино-
сит обильные плоды. Пусть Господь Вам воздаст за 
это!

Прошу о молитве в моих намерениях.

Епископ Януш Калета

Караганда, 15 июля 2014 г.

Изменения в Карагандинской 
епархии
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Назначение 
администратора  
епархии

Дорогие братья и сестры,

15.07.14 Святейший Отец Папа Римский 
Франциск принял отставку от управления Ка-
рагандинской епархией, представленную на-
шим епископом Янушем Калетой согласно кан. 
401 § 2 Кодекса Канонического Права.

До того времени, как новый епископ не бу-
дет назначен Папой Римским и не вступит в об-
ладание епархией – Диоцезным администрато-
ром Карагандинской Епархии будет священник 
Евгений Зинковский.

Просим молиться за нашу епархию и ее па-
стырей, дабы все мы служили Господу с верой и 
любовью и были Его настоящими свидетелями.

- Помолимся за епископа Януша, дабы Го-
сподь Иисус поддерживал и укреплял его; дабы 
во сто крат вознаградил его за все добро, кото-
рое он неустанно делал за время его служения в 
нашей епархии.

Курия КЕ

 Уголок 
литургических 
чтений

Изменения в Карагандинской 
епархии

7 сентября
23-е рядовое воскресенье                                                                                             
Иез 33, 7-9; Пс 95(94);  

      Рим 13, 8-10; Мф 18, 15-20

14 сентября
Воздвижение Креста Господня
Числ 21, 4b-9;  Пс 78(77); Флп 2, 6-11;  

      Ин 3, 13-17 

21 сентября
25-е рядовое воскресенье                                        
Ис 55, 6-9; Пс 145(144); Флп 1, 20с-24.   

      27а; Мф 20, 1-16а

28 сентября
26-е рядовое воскресенье                                      
Иез 18, 25-28; Пс 25(24); Флп 2, 1-11;   

      Мф 21, 28-32

 

Благодарим!
Отец Владимир Немец продолжит 

служение у себя на родине, в Словакии. 
От всего сердца благодарим его за шесть 
лет служения в Казахстане, за его деятель-
ность в качестве настоятеля прихода Воз-
движения Святого Креста в Пришахтин-
ске и директора «Каритас» Казахстана.

+++

На обучение в Рим уехал о. Виктор 
Мессмер,  многолетний духовник Высшей 
Духовной семинарии в Караганде.  Жела-
ем успехов в учебе и молимся о Вас! 
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Жизнь Церкви /Карагандинская епархия

C 13 по 22 июня 2014 г. в Ка-
захстане, в кафедральном со-
боре Пресвятой Девы Ма-
рии Фатимской — Матери всех 
народов в Караганде, впер-
вые прошли Приходские мис-
сии. Мероприятием руководи-
ли отцы-редемптористы Михал 
Замковски и Иосиф из Словакии, 
приехавшие вместе с миссионер-
ской командой из семи мирян из 
общины «Река жизни». Со сто-
роны поместной Церкви в орга-
низации приняли участие отцы 
Владимир Дзуренда и Владимир 
Немец, а также миряне.

Для углубления веры по тра-
диции Церкви в приходах про-
ходят так называемые миссии — 
своего рода духовные обновле-
ния, которые обычно длятся де-
вять дней и направленны, пре-
жде всего, на людей всех групп и 
возрастов, ходящих в церковь, и 
на тех, кто уже подзабыл..., чтобы 
и они вернулись. Можно сказать, 
что Приходские миссии — это 
особое орудие душепопечения, 
так как проходят редко и ими за-
нимаются в основном монахи-
редемптористы.

Встречи проходили в двух ме-
стах: главным образом, в кафе-
дральном соборе Девы Марии 
Фатимской на ул. Шахтеров, но 
также в епархиальном центре 
Владислава Буковинского в Май-
укудуке.

Сам старт миссии был ориги-
нален тем, что перед первой ли-
тургией команда миссионеров в 

процессии принесла к алтарю об-
раз Девы Марии неустанной по-
мощи — икону, которая уже мно-
гие годы хранится в Караганде. 
Затем настоятель кафедрально-
го собора и генеральный вика-
рий Карагандинской епархии о. 
Януш Поток поприветствовал от 
имени епископа Януша Калеты 
миссионерскую группу и вверил 
приход вместе со всеми осталь-
ными епархиальными прихода-
ми на эти дни духовному руко-
водству о. Михала Замковски, 
вручив ему особую столу. Вслед 
за этим следовало молитвенное 
воззвание к Духу Святому, во 
время которого в этот день, как 
и во все последующие дни, ру-
ководитель миссии проходил по 
церкви с зажженной пасхальной 
свечой – пасхалом.

Вся неделя была насыщенна 
программой для разных групп: 
женщин, мужчин, детей супру-
гов и молодежи. О. Михал и его 
сотрудники тщательно подобра-
ли темы основных вопросов че-
ловека: зачем я в этом мире? 
Смысл жизни…, грех, покаяние, 
благодать… «Человек» после 
крещения является небом и идет 
к небу. Вот наша жизненная мис-
сия: жизнь по вере в воскресе-
ние! Как человек думает о смер-
ти, так и живет», — сказал редем-
пторист в начале катехиз.

«Все в мире крутится вокруг 
любви…, и мы все ее жаждем. 
Но вокруг и много несправедли-
вости… Нужно отметить, что в 

конце останется: только любовь! 
Очень часто сердца остывают, 
иногда даже в семьях, приходах... 
И что нам тогда делать?» – спра-
шивал о. Михал и продолжал: 
«Там, где остается несправед-
ливость, там остывает любовь. 
Причина всего этого – семь пре-
пятствий, семь главных грехов.

Современность все ставит 
только на разум, на точное пла-
нирование всего... Нужно хо-
теть видеть не только умом, но и 
сердцем. Все мы занчимы в этом 
мире, все! Иисус говорит нам, 
что мы будем судимы по любви. 
Важно будет не то, сколько ро-
зариев ты помолился (хотя это 
тоже важно!). Важно любить лю-
дей, потому что они быстро ухо-
дят… И сегодня Иисус призыва-
ет нас к любви! “Как Я возлюбил 
вас…”. Смотрите на крест, по-
звольте себе восхищаться этой 
Любовью! Святой — это тот, кто 
меняет свою семью любовью… И 
разве есть в мире что-то краси-
вее, чем слова: “это Тело Мое…”? 
Св. Иоанн Павел II говорит: “Кто 
не может полюбить сегодня на-
всегда, не может любить и сегод-
ня”.

И как же мы получаем эту 
крепость любви? Дух Святой да-
ется нам как дар, и сегодня Иисус 
хочет дать нам именно эту силу».

Программа включала так-
же детский день, праздник ра-
дости и веры, в котором приня-
ло участие 130 детей. Он начал-
ся уже утром интересной игрой 
знакомства животных, затем сле-

Приходские 
миссии  2014
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довала катехизация, забавы и 
совместный обед. День, есте-
ственно, завершился св. Мес-
сой. О. Иосиф во время пропо-
веди пригласил маленьких слу-
шателей к алтарю, дети очень 
охотно отвечали на его вопро-
сы и дали понять, что и они хо-
тят наполнить свои сердца Бо-
гом и никак не согласны, что-
бы в них воцарилось черное 
злое сердце.

В день, посвященный су-
пружеским парам, прозвучали 
мысли о символике обручаль-
ного кольца, которое своим 
«бесконечным» кругом симво-
лизирует верность друг дру-
гу. Без смирения нет любви. 
Брак подобен пути, на котором 
я сознаю, что не самодостато-
чен. Все мы должны созревать 
в любви, ибо иначе не войдем 
на небеса. Нужно пригласить 
Бога в свои отношения, все в 
жизни прекрасно, когда пере-
живается с Богом.

В ходе литургии желающие 
пары также обновили свои су-
пружеские обеты.

Субботний день был посвя-
щен Богородице. О Марии в 
Библии говорится немного, но 
она присутствовала при всех 
трех главных событиях жизни 
Иисуса: при воплощении Сына 
Божьего, под крестом и в гор-
нице, когда рождалась Цер-
ковь… «Аминь, да будет…». 
Посредством моего «аминь» 
Бог входит в мою жизнь, в мой 

город. Мария не видит сразу реше-
ние, но она надеется, она — Матерь 
надежды, она помогает нам стоять 
под крестом!

Свидетельство традиции и со-
временный опыт миссионеров 
подтверждают, что миссии — это 
празднование тайны спасения. Это 
были дни, в которые благодаря 
проповеди слова Божьего, личным 
свидетельствам и литургическим 
празднованиям все присутствую-
щие могли подкрепиться на пути 
веры и стать ближе к тайне иску-
пления и Божьей благодати!

ИТОГИ:

О. Михал:
1. Миссии нельзя вести там, где 

ничего нет. Миссия может быть 
только там, где уже что-то есть…, 
должна подкреплять существую-
щее.

2. Миссия – это путь к воссое-
динению всех в одном деле обнов-
ления: сестры, дети, священники, 
миряне…

3. Мы открываем дверь, чтобы 
каждый мог войти в нее... Бог бли-
зок и действует, миссия не закан-
чивается, а продолжается. Это про-
цесс.

Когда мы, священники и миря-
не, отправляемся на миссию, то от-
крываем дверь… Это очень важ-
но: сотрудничество священников 
и мирян, это будущее, нет другого 
пути.

Аленка:
Я хочу поблагодарить за ваше 

смирение и доверие, которые вы 
проявили по отношению к нам. 
Мы побывали уже на многих 
миссиях, но я всегда люблю слу-
шать истории из жизни людей. 
Это нас обогащает.

Лубо:
Присоединяюсь к мнению 

Алены… В каждой миссии Бог 
наполняет меня таким внутрен-
ним миром. Миссия не заверше-
на, сейчас время нести этот опыт 
дальше.

Ева рассказала об общине 
«Река жизни». Их около 40 чело-
век. Она также поделилась самы-
ми глубокими впечатлением от 
Казахстана: встречей с верующи-
ми из Темиртау, свидетельством 
жизни сестер Матери Терезы и 
работой сестер-евхаристок.

Иосиф:
Мы с супругой очень хоте-

ли поехать в Казахстан… Я вну-
тренне чувствовал, что нужно. 
Я глубоко тронут тем, что здесь 
увидел.

О. Иосиф:
Я езжу в Казахстан 10 лет, бы-

вал здесь еще как семинарист… 
Вижу, что благодаря этим мисси-
ям мы можем взаимно помогать 
друг другу. Это наша общая цель, 
мы вместе, чтобы подбодрить 
друг друга.

МХ
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В Атырау 1 и 2 июля 2014 г. 
проходила встреча священни-
ков и сестёр монахинь, которые 
служат в западной части Казах-
стана. Это отец епископ Аделио 
Дель Оро, о. Тадэуш Смеречин-
ский из Актобе, о. Александр 
Калиновски из Актау, о. Петр 
Сакмар и о. Мариан Томасов 
из Уральска, о. Лукаш Немец из 
Кульсаров, о. Пьер Луиджи Кал-
легари, о. Цэзары Koмосински и 
сестры св. Елизаветы из Ураль-
ска и Атырау. Это было время 
молитвы и благодарности Богу 
за щедрый и доблестный труд 
о. Цэзары Koмосински в Апо-
стольской Администратуре в 
Атырау, а также была возмож-
ность поделиться опытом про-
житых дней на казахской земле.

O. Цэзары Koмосински ро-
дился 24.11.1967 г., священни-
ческое рукоположение принял 
06.06.1992 г., а в Атырау приехал 
01.08.2005 г. по приглашению 
епископа Януша Калеты. С 2005 
по 2007 гг. служил настоятелем в 
приходе г. Атырау, а с 2007 г. по 
2010 г. - настоятелем прихода в 
Кульсарах. В 2010 г. снова вер-
нулся в Атырау и до июля 2014 

г. исполнял должность настоя-
теля в этом же приходе. На про-
тяжении всего периода миссио-
нерского служения в Апостоль-
ской Администратуре отец Цэ-
зары служил англоязычным ино-
странцам (особенно в 2005 - 2010 
гг.), сотрудникам нефтяной про-
мышленности на месторождени-
ях в Тенгизе. А с 2006 г. выполнял 
должность Генерального вика-
рия Апостольской Администра-
туры в Атырау.

В воскресенье 6 июля 2014 
г. в Приходе Преображения Го-
сподня в Атырау о. Цэзары слу-
жил прощальную Евхаристию, в 
которой сослужил отец-епископ 
Аделио Дель Оро и о. Пьер Лу-
иджи Каллегари. После Свя-
той Мессы отец-епископ побла-
годарил о. Цэзары Комосински 
за 9 лет жертвенного священни-
ческого служения на казахской 
земле, за энтузиазм и усердие в 
укреплении структур Церкви на 
Западе Казахстана. Свою благо-
дарность также выразили прихо-
жане, молодежь и министранты.

О. Цэзары внес много хоро-
шего в Апостольскую Админи-
стратуру и нашу жизнь. Он нау-

Спасибо, отец Цэзари!

чил нас ответственности, терпе-
нию, любви к Иисусу в Евхари-
стии. С большим рвением пропо-
ведовал Слово Божие и любовь к 
Нему, которую передавал нам во 
время проповедей и библейской 
школы.

Благодарим Бога за дар жиз-
ни о. Цэзары и за Его пастырское 
служение среди нас, а отца благо-
дарим за свидетельство крепкой 
веры и смирения, с которым слу-
жил каждую Евхаристию и за дар 
Слова в каждой проповеди. Же-
лаем также, чтобы Мария, Неве-
ста Евхаристии, сопровождала 
отца Цезары в священническом 
служении, которое с сентября те-
кущего года он начнет в Католи-
ческой польской миссии в Ан-
глии.

Новому Настоятелю, о. Лу-
кашу Немец, желаем терпения и 
всех благодатей в посеве Слова 
на земле человеческих сердец.

С даром молитвы и благодар-
ности
 Прихожане прихода  
 Преображения Господня  
 в Атырау

Жизнь Церкви /Администратура в Атырау
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11 – 15 августа в националь-

ном святилище с. Озёрное в при-
ходе Марии – Царицы Мира со-
стоялась 16-ая международная 
встреча молодёжи, в которой 
приняли участие около 200 моло-
дых людей из Казахстана, а также 
гости из Таджикистана и Поль-
ши.

«Человека спасает Молитва, 
Служение, Верность» - эти сло-
ва стали девизом встречи 2014 
года, которая в этом году прохо-
дила под покровительством бла-
женного Эдмунда Бояновско-
го. А ежедневные конференции, 
проводимые о. Петром, специ-
ально приглашённым на встречу 
молодёжи из Польши, помогли 
глубже раскрыть их смысл. Ра-
бота в группах сдружила ребят, 
дала возможность лучше узнать 
друг друга и раскрыть свои твор-
ческие способности. Утренние 

молитвы, Святая Месса, ноч-
ные адорации подарили возмож-
ность чудесной встречи с Богом.

Невозможно предугадать, 
что произойдёт на встрече моло-
дёжи в Озёрном. Здесь ты слов-
но попадаешь в другой мир, мир 
полный любви, мир, в котором 
Иисус рядом с тобой. И ты всег-
да возвращаешься домой немно-
го другой, обновленный, напол-
ненный радостью.

С этой встречи я вынесла три, 
очень важные для меня, мысли: 
Сделай шаг к Богу, и он сдела-
ет десять шагов тебе навстречу. 
Только Бог способен сотворить 
Всё из Ничего. Всё в руках Госпо-
да, но выбор за нами.

Огромное спасибо организа-
торам и всем участникам встре-
чи!  До новой встречи в Озёр-
ном!

Анастасия Киселёва,   
г. Караганда

Как прекрасно в Озерном
Завершилась ежегодная встреча католической  
молодежи в с. Озёрное

Юбилей
25.08.2014 Сестры-

служительницы Непорочного 
Зачатия Пресвятой Девы Ма-
рии благодарили Бога за 20 лет 
служения в селе Озёрное. 

Евхаристию отслужил отец 
архиепископ Томаш Пэта вме-
сте с девятью священниками. 
После Святой Мессы и торже-
ственного обеда все присут-
ствующие были приглашены на 
пред-премьерный показ филь-
ма Натальи Кандудиной «Озе-
ро», среди зрителей которого 
присутствовал и местный аким.

c. Лилианна

Жизнь Церкви /Архиепархия в Астане



Казахский народ, столь бога-
тый обычаями и традициями, со-
храняет в семейной среде одно 
красивое и значимое понятие: 
«Тұсау кесу» («Разрезание пут»). 
Какие-то элементы этого обряда 
могут варьироваться в зависимо-
сти от региона, но общая струк-
тура остается неизменной. Ког-
да ребенку исполняется два года, 
его ноги перевязывают двумя ве-
ревками, как правило, белого и 

черного цветов. Особому гостю (в 
древности старались пригласить 
самого старого и уважаемого чело-
века, чтобы он мог стать для маль-
чика или девочки образцом на бу-
дущее) предоставляется особая 
честь разрезать путы, чтобы ре-
бенок начал свободно делать свои 
первые шаги. Затем его проводят 
за руку по полоске ткани, в конце 
которой его могут ждать различ-
ные знаки внимания. Церемония 
завершается подарками и пиром 
для ребенка и приглашенных.

Если ты заметил, дорогой чи-
татель, этот столь трогательный 
обряд при всей своей простоте со-
держит интересное и богатое со-
держанием поучение о человече-
ском призвании. Белые и черные 
веревки напоминают нам, что все 
мы на жизненном пути сталкива-
емся с проблемой добра и зла, с 
тем, что служит во благо или раз-
рушает нас, с благословением или 
проклятием, со свободой или раб-
ством. И человек перед лицом та-
кой дилеммы всегда должен выби-
рать; он не может стоять на месте 
с ногами, «связанными нереши-
тельностью», потому что мы рож-
дены для того, чтобы идти вперед 
в свободе. Чтобы выйти победи-
телями из подобных дилемм, нам 
нужен кто-то, кто поможет нам 
преодолеть сомнения, какой-то 
«образец» на этом человеческом 
пути. Кроме того, в виду нашей 
слабости нам нужна и «друже-
ская рука», которая будет опорой 
в странствии к той цели, у которой 
ждут великие блага. И все это... с 
возраста двух лет!

Разве тебя не радует то нежное 
внимание к детям, которое выра-
жено в этой традиции, а также то 
значение, которое придается их 
первым шагам в жизни с того мо-
мента, когда просыпается их осо-

знание свободы и движения? К со-
жалению, со временем мы часто 
об этом забываем.

Описанный ритуал живо на-
поминает мне 4 и 5 главы посла-
ния св. апостола Павла к Галатам. 
Советую тебе прочитать и перечи-
тать этот текст. Иисус Христос дал 
нам свободу, которую мы обрета-
ем в таинстве крещения. Но, что-
бы жить и странствовать в этой 
свободе, нам нужны помощь и ру-
ководство Святого Духа. Если мы 
позволим Ему вести нас «за руку», 
то унаследуем великие богатства и 
дары, которых жаждут наши серд-
ца.

Одной из величайших траге-
дий нашей эпохи можно назвать 
детский холокост. Во многих ре-
гионах мира детей эксплуатируют 
как солдат или рабов, используют 
их слабость и невежество. Даже в 
так называемых «развитых стра-
нах» они зачастую становятся ак-
тивными или пассивными жерт-
вами потребленческого мира, по-
рождающего труднопреодолимые 
зависимости и нравственные от-
клонения. Как же нуждаются дети 
не только во всяческой человече-
ской помощи, но и в поддержке 
Святого Духа!

Таинство миропомазания — 
не награда или диплом, получае-
мый по прохождении определен-
ного курса подготовки или кате-
хизации. Не забывай, что это дар 
Божий, отвечающий на нужду че-
ловека. Это также тайна: мы не в 
состоянии постичь все действия, 
которые Дух Святой творит в 
душе, и все пути, по которым Он 
ведет нас. Это тайна еще и потому, 
что нам трудно объяснить, как во-
преки всем беспокойствам и даже 
бедам присутствие Утешителя на-
полняет нас миром.

«Катехизис» напоминает нам, 
что миропомазание — это обяза-

 
Миропомазание: или как 
начатое закончить хорошо

Для духа 



тельное дополнение крещения, 
его полнота (п. 1304), что-то вроде 
покраски или обоев на стене: без 
них можно жить в доме, но лю-
бой гость сразу почувствует, что 
«здесь чего-то не хватает...». Для 
принятия этого таинства Церковь 
латинского обряда издревле тре-
бует только «возраста распозна-
ния» (п. 1307) и надлежащей под-
готовки. Поэтому к нему можно 
приступить еще до первого при-
частия, что было обычной прак-
тикой для раннего христианства.

Возвращаясь к обряду «Тұсау 
кесу», если мы рассматриваем 
крещение как знамение нашей 
новой жизни, нашего рождения 

для царства свободы, завоеван-
ной Христом, то миропомазание 
представляется той «дружеской 
рукой», которая помогает нам 
идти по пути свободы, той «да-
рованной стойкостью», которая 
придает нам твердости в битвах 
с врагом, желающим, чтобы мы 
споткнулись и упали на жизнен-
ном пути, тем «духовным утеше-
нием», которое наполняет нас ми-
ром среди радостей и горестей, и 
в здравии, и в болезни...

Иисус обещал послать Свято-
го Духа «Утешителя». Он утеша-
ет нас, давая нам твердую веру в 
воскресение Господа, в Его бли-
зость, в силу и величие Его ми-

лосердной любви. Мы помазаны 
елеем пасхальной радости, елеем 
мира.

Помнишь голубя, принесшего 
Ною масличную ветвь в конце по-
топа (Быт 8, 11)? С тех пор практи-
чески все народы и культуры при-
знают за этой птицей особое при-
звание: быть вестником мира. Это 
универсальный символ. Но нельзя 
забывать, что именно возвестила 
эта «масличная» веточка. Развра-
щенный грехом мир погрузился 
в воды, чтобы быть очищенным. 
И маслина стала символом нача-
ла обновленного, лучшего мира, 
мира, в котором возможна была 
надежда.

Эта масличная веточка — ал-
люзия к сакраментальному пома-
занию священным елеем спасе-
ния, надежды, мира и согласия, 
стойкости и утешения. Как в нача-
ле творения Дух Божий витал над 
водами и хаосом (Быт 1, 2), так и 
голубь (символ Святого Духа) ви-
тал над водами потопа, неся весть 
победы милосердия Божьего.

Миропомазанные, взрослые и 
дети, обретают способность вести 
полную христианскую жизнь, что-
бы «прямо с этого момента», до-
стичь духовной зрелости, чтобы 
быть свидетелями надежды в меру 
своего возраста и положения, мас-
личными ветвями, несущими бла-
гословение Божье (ср. Пс 128/127/, 
3). Сколько образцов героической 
святости среди детей предлагает 
нам история Церкви! Св. Тарци-
зий, св. Доминик Савио, св. Мария 
Горетти, Фатимские дети...

О, если бы мы, взрослые, уме-
ли принимать Царствие Божье, 
как дети...! О, если бы мы чаще 
вспоминали Христа — наш обра-
зец святости и жизни в свободе...! 
О, если бы позволили Духу Свято-
му вести нас за руку, как двухлет-
них детей...!

Благодарим Тебя, Боже Отче, 
за то, что Твой Дух нас направля-
ет, за то, что Ты делаешь нас Твои-
ми детьми и наследниками Твоего 
Царствия (ср. Рим 8, 14. 17). Благо-
дарим Тебя, Иисус, за то, что Твой 
благой Дух уверенно ведет нас к 
земле истинной (ср. Пс 142/141/, 
10)! Благодарим Тебя, Дух Святой, 
за то, что даешь нам учиться у де-
тей!

Епископ Хосе Луис
из «Послания о таинствах»
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27 июня католики города Ли-
саковска отметили престоль-
ный праздник Храма Святейше-
го Сердца Иисуса. Поздравить с 
этим радостным событием при-
хожан приехали архиепископ 
Томаш Пэта и о. Луциан Поца-
лунь. Архиепископ Томаш поже-
лал всем собравшимся духовно-
го укрепления и единства, а так-
же просил о молитве за новые 
призвания. Настоятель прихода 
о. Роман Заможневич отметил, 
что за год своей работы в прихо-
де, он ни разу не служил Мессу в 
одиночестве. После богослуже-
ния все были приглашены в ка-
толический центр «Ковчег», где 
за накрытыми столами отпразд-

ПРАЗДНИК  
В СЕЛЕ   
ЗЕЛЁНЫЙ ГАЙ

27 июля 2014 года село Зелё-
ный Гай Акмолинской области с 
пастырским визитом посетил ар-
хиепископ Томаш Пэта. Во время 
этого визита архиепископ освя-
тил часовню Матери Божьей Не-
устанной помощи, в которой си-
лами прихожан недавно был 
произведён ремонт. Эта часов-
ня была построена в 1955 году. В 
ней служил один из первых свя-
щенников, приехавших в Казах-

Жизнь Церкви /Архиепархия в Астане

стан, отец Бронислав Джепец-
кий. Также в часовне Матери Бо-
жьей Неустанной помощи слу-
жили Святую Мессу о. Владислав 
Буковинский, о. Алойзий Кашу-
ба, о. Алексий Зарицкий. Во вре-
мя гонений здание церкви было 
почти полностью разрушено, со-
хранился только дом священни-
ка, в котором сейчас проходят 
богослужения.

Это событие стало радостью 
не только для местных прихо-
жан, но и для верующих из со-
седних сел. На встречу приехали 
верующие из сел Акмол, Новои-
шимка, Родина, Семёновка, а так-
же гости из Астаны, Германии и 
Польши.

Перед Мессой все собравшие-
ся вместе с отцом архиепископом 
прочитали розарий за мир на 
Украине. Затем состоялось освя-
щение часовни Матери Божьей 
Неустанной помощи и Святая 
Месса, которую архиепископ То-
маш Пэта вместе с настоятелем 
кафедрального собора г. Астаны 
о. Роландом Жакенуд и настоя-
телем прихода с. Зелёный Гай о. 
Збигневым Бигда отслужили за 
наших усопших близких и род-
ственников. После богослужения 
все были приглашены на пикник.

Сердечно благодарим за со-
вместную молитву архиепископа 
Томаша Пэта, настоятеля о. Збиг-
нева Бигда и о. Роланда Жакенуд.

Престольный праздник в храме 
Святейшего Сердца Иисуса

новали это событие. Вечер был 
наполнен музыкой, песнопения-
ми и всеобщей радостью.

Давид и Яна
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Фу Йен (Вьетнам), 1626 г. – 
Кванг Нам (Вьетнам), 26 июля 
1644 г.

Имя: греч. «мужественный, 
доблестный».

5 марта 2000 г. Папа Иоанн Па-
вел II причислил к сонму блажен-
ных группу мучеников, погибших 
в различных уголках мира, в том 
числе и в нескольких миссионер-
ских странах. Среди них, напри-
мер, были 30 священников и ми-
рян, отдавших свои жизни в Бра-
зилии; 11 монахинь из Конгрега-
ции Святого Назаретского Се-
мейства, претерпевших мучени-
чество в Белоруссии; таиланд-
ский священник Николай Бун-
керд Китбамрун; филиппинский 
катехизатор Петр Калунгсод и его 
коллега Андрей Фу Йен – вьет-
намский первомученик.

Все вместе они представляют 
всемирную панораму мучениче-
ства 1644-1944 гг., иллюстрируя 
собой, сколь высокой ценой бла-
городной крови своих детей хри-
стианство по сегодняшний день, 
как и в первые века, оплачивает 
распространение евангельского 
учения.

Блаженный Андрей Фу Йен, 
которому посвящена эта стра-
ничка, родился в 1626 г. во вьет-
намской провинции Фу Йен. Он 
был последним ребенком христи-
анки Иоанны. Отец Андрея умер 
вскоре после его рождения, так 
заботливая и мудрая мать воспи-
тывала его в одиночку.

Одаренный живым умом, он 
был довольно слаб физически. 
По настоянию матери француз-
ский миссионер-иезуит о. Алек-
сандр де Роде (1591-1660 гг.) при-
нял его в число своих учеников. В 
1641 г. в возрасте 15-и лет вместе 
с матерью он принял крещение. 
Год спустя юный Андрей стал од-
ним из ближайших помощников 
о. Александра, поступив на кур-

сы катехизаторов при ассоциа-
ции «Maison Dieu» (франц. «Дом 
Божий»). Воспитанники дава-
ли обещание, в котором брали 
на себя обязательство явно и пу-
блично всегда служить Церкви, 
помогая священникам и распро-
страняя Евангелие. Эта группка 
образцовых неофитов впослед-
ствии образовала ядро коренно-
го вьетнамского духовенства.

Катехизатор Андрей отличал-
ся своей естественностью и под-
готовленностью, подлинной ве-
рой и евангельским прилежани-
ем, что, конечно же, помогло ему 
впоследствии мужественно пре-
терпеть мученичество. В июле 
1644 г. мандарин Онг Нге Бо вер-

Бл. Андрей Фу Йен
26  июля, первомученник вьетнамский

нулся в провинцию Кванг Нам, 
где к тому времени поселился Ан-
дрей, с приказом императора Ан-
нама воспрепятствовать распро-
странению христианства на вве-
ренной ему территории. И пер-
выми, кого коснулись гонения, 
были катехизаторы-вьетнамцы.

Не знавший о новых распо-
ряжениях императора, подстре-
каемого своей любовницей Тонг-
Ти-Таоим – заклятым врагом ка-
толицизма, о. Александр, пришел 
во дворец нанести визит вежли-
вости мандарину, с которым у 
него прежде были хорошие отно-
шения. Правитель предупредил 
его о высочайшей немилости, по-
стигшей миссионера из-за боль-

   Живое Евангелие
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шого числа вьетнамцев, обра-
щенных им в свою веру, и потре-
бовал от него покинуть Вьетнам 
и вернуться в Макао. Он также 
сообщил о. де Роде, что местные 
христиане как подданные импе-
ратора будут схвачены и, в том 
случае, если они будут упорство-
вать в новой вере, их признают 
виновными и приговорят к суро-
вым наказаниям.

Покинув дворец, о. Александр 
рассказал обо всем катехизато-
рам и отправился в тюрьму, где 
вот уже несколько дней содер-
жался 73-летний катехизатор по 
имени Андрей. В его отсутствие 
посланные мандарином солдаты 
ворвались в миссию, чтобы схва-
тить руководителя катехизато-
ров престарелого судью Игнатия. 
Но так и не найдя его, на обрат-
ном пути, чтобы не возвращать-
ся с пустыми руками, они аре-
стовали 18-летнего катехизато-
ра Андрея. Избив его палками и 
связав, они отвезли его на лодке 
ко дворцу мандарина Онг Нге Бо.

Вечером 25 июля 1644 г. Ан-
дрея привели к правителю. На 
все обвинения и предложения 
отречься от христианства юный 
катехизатор отвечал по примеру 
бесстрашных и героических му-
чеников первых веков. Он смело 
исповедовал свою веру и был го-
тов перенести любые пытки.

Разгневанный мандарин при-
казал положить ему на плечи ко-
чинчинский крест (что-то вроде 
перекрещенных столбов) и отве-

сти его в тюрьму. То же ожидало 
и престарелого Андрея. В то утро 
о. де Роде навестил их в тюрьме, 
и они обменялись обещания-
ми молиться друг о друге. Вско-
ре оба Андрея – старый и моло-
дой – вышли из тюрьмы г. Кванг 
Нам и с кочинчинскими креста-
ми на плечах, как два разбойни-
ка, пошли по городским улицам 
через рынок Ке Хам, чтобы пред-
стать на публичной аудиенции у 
мандарина.

Старик получил прощение в 
связи с преклонным возрастом 
и при содействии португальских 
торговцев, а молодой катехиза-
тор был приговорен к смерти и 
отправлен обратно в тюрьму. Ок. 
пяти часов вечера 26 июля 1644 
г. солдаты забрали Андрея из 
тюрьмы и повели его к месту каз-
ни. Вслед за ними шел о. Алек-
сандр де Роде и множество пор-
тугальских и вьетнамских хри-
стиан.

Юноша со спокойным ли-
цом приветствовал и ободрял 
всех, радуясь тому, что заверша-
ет свою короткую жизнь мучени-
чеством. Уже смеркалось, когда 
несколькими ударами копий ему 
пронзили левый бок, и пока один 
из солдат заносил над его шеей 
свой меч, он успел громким голо-
сом выкрикнуть имя Господа.

Забальзамированное тело му-
ченика было перенесено в Макао 
– португальскую колонию (ныне 
в Китае), служившую базой для 
миссионеров региона Кочинчи-
ны. Здесь он и находится по сей 
день в коллегии Общества Иису-
са. Голова вьетнамского первому-
ченика оставалась у о. Алексан-
дра де Роде все то время, пока он 
находился в этом регионе, а за-
тем была перевезена иезуитами 
в Рим, где и хранится до сих пор.

Литургическое воспоминание 
празднуется 26 июля.

Антонио Боррелли



Кредо     июль-август  2014      21мир наш…  (Еф 2, 14).

ЯН ЖИЛА (железнодорожник)
Это было где-то в 1943 г. Тогда 

на фабрику взяли несколько сту-
дентов. Инженер Войчеховски с 
Краузе послали их на «железку».

Когда их отдали мне, началь-
ник Краузе сказал, чтобы я сле-
дил за ними и не сильно мучил 
их работой, потому что они еще 
пригодятся.

Я велел им копать ямы, под-
сыпать под рельсы и шпалы, 
прокладывать пути.

Кароль Войтыла, нынешний 
архиепископ, работал хорошо, 
охотно выполнял свои обязан-
ности, в обед читал книжки.

Разговаривали с ним о войне: 
хоть бы она поскорей кончилась, 
хоть бы мы уцелели, потому что 
казалось, что нас раздавят.

На «железке» он проработал 
примерно с полгода. Потом его 
перевели в каменоломню. Гово-
рил, что на «железке» работа хо-
рошая, не слишком тяжелая. Мы 
работали наверху, с песком. Ра-
бота была легкая. Краузе хотел, 
чтобы ребята освоились и пока 
были на глазах. Архиепископу 
здесь было лучше. Всегда носил с 
собой книги. Я знал об этом и не 
раз говорил Краузе: «Этот хлоп-
чик что-то нам готовит». А Кра-

Этот человек                  2
в деревянных башмаках

узе отвечал: «Пусть себе учится, 
пока есть время».

Утром приходили на рабо-
ту: один скажет то, другой – это, 
болтали, болтали, а время бежа-
ло. И тогда я, чтобы придать себе 
важности, подкручивал ус и го-
ворил: «Ну, парни, давайте что-
нибудь делать, а то мы даже на 
завтрак еще себе не заработали».

ЛЕОН ГОЙДА (кочегар)
Кароль Войтыла, нынешний 

архиепископ, должен был в нача-
ле смены принести около четы-
рех ведер извести в зависимости 
от щелочности воды. Если вода 
была жесткой, извести нужно 
было больше. Известь засыпали 
в резервуар, заливали водой и га-
сили, пока не получалось что-то 
вроде молока. Это раствор сли-
вали в воронку. Потом Кароль 
Войтыла должен бы принести 
два ведра соды или каустика.

Каустик или соду растворяли 
в отдельном резервуаре по ин-
струкции лаборатории. Содер-
жимого этого резервуара долж-
но было хватить на четыре часа. 
Затем этот раствор через фильтр 
попадал в декантер. Декантер – 
это круглый резервуар, куда сте-
кала вода и смеси извести, ка-

Для духа 

устика и соды. Здесь вода очи-
щалась от всяких загрязнений 
и устранялась жесткость. Грязь 
оседала на дно. Каждые два часа 
шлам сбрасывался в канал. Нуж-
но было поддерживать опреде-
ленную температуру воды. Из 
декантера вода поступала в сле-
дующий резервуар, так называ-
емый «гарик». Из «гарика» она 
шла на фильтр и через него попа-
дала в еще один резервуар, из ко-
торого насос закачивал ее в кот-
лы.

Мне не раз доводилось ви-
деть, как Кароль Войтыла, ны-
нешний архиепископ, молился. Я 
не знал, священник он или толь-
ко будет. Мы мало с ним разго-
варивали. Сделает свою работу, 
встанет в уголочке на колени и 
молится. Ходил он в деревянных 
башмаках и рабочем комбинезо-
не. Всегда был вежливым и обхо-
дительным.

Иногда на работе я следил за 
водой в резервуарах в очисти-
тельном цеху, чтобы она посто-
янно поступала в котлы.

Кароль Войтыла всегда был 
веселым и улыбался. Я видел, как 
после обеда или в ночую смену 
нынешний архиепископ разго-
варивал с Покутой, знатоком Св. 
Писания.
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Жизнь Церкви /История

                             Евгений Стариков 

Среди гонений /8
Священники Казахстана и Средней Азии

40) Гарейс (Гаррейс) Адам 
Петрович. Родился в 1887 г. (по 
немецким источникам, родил-
ся в 1885 г.) в с. Келер Каменско-
го уезда Саратовской губ. Окон-
чил Саратовскую Духовную Се-
минарию и в 1911 г. был рукопо-
ложен. С 1911 г. служил в прихо-
де Севальд в Поволжье, с 1912 г. 
настоятель прихода в с. Нелю-
бенское Кустанайской области, 
с 1925 г. в с. Ельшанка, с 1929 г. 
в с. Гнилушка под Камышином. 
В январе 1930 г. в связи с массо-
выми арестами духовенства вы-
ехал в Оренбург, где 21 января 
1930 г. был арестован и привле-
чен к следствию по групповому 
делу немецкого католического 
духовенства Поволжья. 6 июня 
1931 г. приговорен к 3 годам ла-
герей с заменой на 3 года ссылки 
(ПП КОШУ). С 1931 г. находился 
в ссылке в Тамбове, где в декабре 
1934 г. был арестован по группо-
вому делу католического духо-
венства. Отправлен для дальней-
шего следствия в Воронежскую 
тюрьму. 16-19 ноября 1935 г. на 
закрытом судебном процессе он 
был приговорен к 10 годам лаге-
рей (ПП СК Воронежского ОС). 
Отправлен в Белбалтлаг на ст. 
Медвежья Гора Кировской ж.д., 
где 23 апреля 1935 г. скончался. 
(ср. Книга памяти. Мартиролог 
Католической Церкви в СССР, М. 
2000, с. 51-52.) 

41) Гафич Стефан (греко-
католик) - настоятель храма свя-
того Николая-Чудотворца (19 де-
кабря) в с. Ольшинки Перечин-
ского района в Закарпатье. Ро-
дился 10 июля 1921 г. в семье 
столяра Иосифа Гафич и Ма-
рии Кухта в с. Бунковци (Сло-
вакия). Начальное образование 
получил в Ужгородской словац-
кой народной школе (теперь СШ 

№ 2), и родители по рекоменда-
ции учителя Ивана Шолтиса от-
дают способного парня в 1933 г. 
в Ужгородскую гимназию. По-
лучив среднее образование и 
чувствуя призвание к духовной 
жизни, поступает в Ужгород-
скую Духовную Семинарию. 14 
июля 1946 г. был рукоположен 
в священники епископом Му-
качевской греко-католической 
епархии Теодором Ромжей. По-

сле рукоположения был назна-
чен настоятелем в с. Ольшинки, 
где проводил пастырскую рабо-
ту в начале 1949 г., когда тогдаш-
няя тоталитарная власть нача-
ла планомерное наступление на 
Греко-католическую Церковь, за-
ставляя ее священников «добро-
вольно воссоединиться» с рус-
ским православием. Об этих со-
бытиях о. Стефан Гафич вспо-
минает так: «10-го марта 1949 г., 

Слева:  о. Стефан Гафич и о. Иван Матейко, Джезказган, 1955 г.
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совершив Св. Литургию, я на-
правился в приходской дом. Там 
меня уже ждали три офицера 
безопасности. Под тем предло-
гом, что я прячу у себя оружие, 
они сказали, что сделают у меня 
обыск. Я засмеялся от их наи-
вной лжи. Забрав у меня паспорт 
и, не делая никакого обыска, так 
как я был беден как церковная 
мышь, приказали идти с ними в 
Перечин к начальнику КГБ. По-
вели меня впереди себя с заря-
женными пистолетами в руках. 
Начальник безопасности прежде 
всего спросил: «не хочу ли стать 
православным священником?» 
Этот вопрос он мне задавал не-
сколько раз, а когда увидел, что я 
категорически отказываюсь это 
сделать, то он приказал отпра-
вить меня в Ужгород. В Ужгород-
ском КГБ задавались мне все те 
же вопросы. Убедившись в том, 
что я категорически отказыва-
юсь сотрудничать с ними, меня 
арестовали уже официально. 
Следователь, не зная в чем обви-
нить меня, написал: «занимал-
ся антисоветское пропагандой», 
не имея на это никаких доказа-
тельств или свидетелей. На суде 
председательствующий судья 
Шлем, в последний раз спросил 
не хочу ли стать православным 
священником. Из этого было по-
нятно, что если бы я это сделал, 
они бы мое дело закрыли и меня 
отпустили домой». Закарпатский 
областной суд 18 апреля 1949 г. 
осудил о. Стефана на 25 лет ли-
шения свободы с поражением 
в правах сроком на 5 лет и кон-
фискацией принадлежащего ему 
имущества. Почти через месяц, 
15 мая, о. Стефана Гафича вместе 
с греко-католическими священ-
никами: о. Василием Пушкашем, 
о. Иваном Карпинцем, о. Андре-
ем Бокотеем, о. Адальбертом Гра-
барем, о. Иосифом Камповым, 
о. Михаилом Тербаном, а также 
римо-католическими священни-
ками о. Августином Горватом и 
о. Калманом Батфаем посадили 
в грузовую машину и под боль-
шой охраной повезли на желез-
нодорожную станцию г. Ужго-
род. Здесь они были погруже-
ны в вагон для заключенных, так 
называемый «Столыпин», и от-
правлены в Львовскую тюрьму-
распределитель. Далее была Ки-

евская тюрьма № 1, так называ-
емая «Лукьяновка» и Москов-
ская тюрьма-распределитель. 
Затем, из Свердловской тюрьмы-
распределителя о. Стефан Га-
фич был отправлен в лагеря ГУ-
ЛАГа в Казахстане. Как молодо-
го и здорового, его труд исполь-
зовали на подземных работах в 
медных шахтах поселков Руд-
ник и Кенгир (пос. Кенгир в де-
кабре 1954 был переименован в 
г. Джезказган). Из мест заклю-
чения был освобожден 6 фев-
раля 1956 г., а домой в Ужгород 
приехал 22 февраля. Ему удается 
устроиться грузчиком на Ужго-
родском камнедробильном заво-
де, позже работает шлифоваль-
щиком мебели на мебельном за-
воде. Поступив на заочное от-
деление Московского технику-
ма жировой промышленности, 
переходит на работу мастером в 
Ужгородский маргариновый за-
вод, позже здесь же стал глав-
ным технологом, а затем - заве-
дующим производством. О сво-
ем основном призвании о. Сте-
фан никогда не забывал. После 
возвращения из лагерей ГУЛАГа 
активно включается в подполь-
ную пастырскую работу, обслу-
живает греко-католических ве-
рующих в Ужгороде, а в случае 
необходимости, в самых отда-
ленных селах Мукачевской епар-
хии. В те страшные времена пре-
следований о. Стефан смело го-
ворил о своей принадлежности 
к греко-католической вере сво-
их предков, добивался ее легали-
зации и реабилитации. После ле-
гализации Греко-католической 
Церкви в ноябре 1989 г. о. Сте-
фан активно участвует в восста-
новлении греко-католических 
общин. Эта работа не всегда про-
ходит без конфликтов, иногда и 
весьма серьезных. Когда 15 мар-
та 1992 г. в с. Ворочево о. Стефан 
молился возле церкви с греко-
католиками, на них грубо напали 
и избили православные верую-
щие. У о. Стефану была повреж-
дена правая ключица. (Лешко А. 
Психологічна війна у Ворочеві // 
Карпатська Україна. — № 13. — 
1992).

Еще в 1992 г. о. Стефан Га-
фич работал священником в Му-
качевской греко-католической 
епархии. На основании ст. 1 За-

кона Украинской ССР «О реаби-
литации жертв политических ре-
прессий на Украине» от 17 апре-
ля 1991 г. о. Стефан Гафич был ре-
абилитирован 11 октября 1991 г.

Жена о. Стефана Гафича, Ма-
рия Гази, родилась 28 августа 
1925 г. в семье железнодорож-
ника Юрия Гази и Марии Вель-
зер в с. Великий Березный (в 
1947 г. переименовано в пгт. Ве-
ликая Александровка). Закончив 
Ужгородскую учительскую се-
минарию, работала учительни-
цей. В 1948 г., как жена священ-
ника, как та которая «не обеспе-
чивала принципов советской си-
стемы образования» она была 
освобождена от учительской ра-
боты. Вместе с мужем они воспи-
тали троих детей: Любу, Алексан-
дра и Агнесу. (ср. Бендас С., Бен-
дас Д., Священники-мученики, 
сповідники вірності, Ужгород, 
Видавництво «Закарпаття», 1999, 
с. 54-57.)

42) Гаца Петр (капуцин). Ро-
дился 18 февраля 1907 г. Окон-
чил Коллегию св. Фиделиса в 
Ломже. В 1925 г. вступил в ор-
ден капуцинов. Изучал фило-
софию и богословие в Голлан-
дии и во Франции. В 1933 г. ру-
коположен в Нанте. Преподавал 
в Коллегии св. Фиделиса в Лом-
же, оставался там во время со-
ветской оккупации. Опекал ра-
неных польских солдат и прини-
мал участие в нелегальной рабо-
те (например, прятал оружие). 23 
мая 1940 г. арестован как «участ-
ник сопротивления», обвинял-
ся в том, что «в его келье перед 
Рождеством состоялось конспи-
ративное собрание». На допро-
сах «сохранил твердость духа и 
не сломался во время следствия» 
(по сообщению Марцинковско-
го). Летом 1941 г. этапирован из 
Ломжинской в Минскую тюрь-
му, где был приговорен к заклю-
чению в лагерь и вывезен в Кар-
лаг(?). 4 октября 1942 г. скончал-
ся (место смерти неизвестно). 
(ср. Книга памяти. Мартиролог 
Католической Церкви в СССР, М. 
2000, с. 52.)

Продолжение следует
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Святое пространство

У естественного простран-
ства есть три измерения, которые 
мы знаем. Они говорят нам, что 
это упорядоченное простран-
ство, а не хаос, что все вещи упо-
рядочены в отношении друг дру-
га и занимают определенное ме-
сто в их иерархии. Благодаря это-
му порядку мы можем осмыслен-
но строить свою жизнь и разви-
вать ее, возводить дома, обстав-
лять их и жить в них.

У сверхъестественного, свя-
щенного пространства также 
есть свой порядок. Он зиждется 
на тайне.

Церкви строятся с запада на 
восток и обращены к восходу 
солнца. Их пронизывает тети-
ва солнечных лучей. Они долж-
ны принимать первые и послед-
ние проблески светила. Христос 
– Солнце святого мира. Вектор 
Его пути – вот порядок свято-
го пространства, порядок всего 
строения, каждого образа и каж-
дой фигуры, упорядоченно поме-
щенной в вечную жизнь.

Когда читается Евангелие, бо-
гослужебную книгу переносят на 
левую сторону, т.е. на север, так 

как алтарь обращен на восток. 
Слово Божье приходит с юга и 
идет на север. Это не только ли-
тургическое напоминание о том, 
что когда-то оно пришло к нам 
от Средиземного моря. Юг – это 
полнота света, образ сверхъесте-
ственного сияния. Север – сим-
вол холода и мрака. Из света 
приходит слово Бога. Он, Свет 
миру, озаряющий тьму и прони-
кающий мрак, будет ли принят?

Третий вектор – это линия 
сверху вниз. Священник, гото-
вя жертвоприношение, поднима-
ет патену и чашу. Ведь Бог «на-
верху», «святой в вышних». Мо-
лящийся поднимает вверх гла-
за и руки «de profundis» (лат.: «из 
глубины») к «святой высоте». И, 
когда епископ или священник 
благословляют, то кладут руку 
на голову коленопреклоненного 
человека или на вещь, которую 
их просят освятить. Ведь любое 
творение «внизу», а благослове-
ние нисходит сверху, от Всевыш-
него. Вот третий вектор святого 
пространства – линия души: ли-
ния жажды, молитвы и жертвы. 
Вектор Бога – вектор благодати, 
полноты и святости.

Так проходят эти три вектора 
святого пространства:

1) К лику восходящего солн-
ца – Христа. Ему навстречу обра-
щен взгляд верующего; от Него 
лучи Божьего света изливают-
ся в наши сердца. Вот великий 
вектор, по которому стремится 
душа и нисходит Бог.

2) Вектор от севера к югу, по 
которому тьма взирает на свет, 
излучаемый словом Божьим. Он 
исходит из пылающего сердца, 
чтобы озарять и согревать.

3) И, наконец, вектор снизу 
вверх, движение жаждущей, мо-
лящейся и жертвующей души из 
глубины к престолу всевышнего 
Бога. На это движение отвечает 
полнота, нисходящая в благода-
ти, благословении и таинстве.

Романо Гвардини  
(«Сакраментальные знаки»)
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Как уже говорилось, в этом возрасте у маль-
чиков появляется особая потребность близости к 
отцу, наличия с ним общих интересов. У девочек в 
этот период особая потребность в эмоциональной 
близости с матерью. Они учатся быть женщиной, 
копируют поведение матери. Девочки учатся быть 
внимательными, рано осознают необходимость ду-
мать о других. Для них главная ценность - челове-
ческие отношения, умение ценить и поддерживать 
их. У мальчиков все наоборот - они подавляют лю-
бые проявления женственности (слабость, слезы). 
Они отталкивают сострадание, жалость, заботу. И 
это самый хороший период, когда родители могут 
говорить и воспитывать в детях социальные роли 
мужчины и женщины, мужа и жены.

* * *
В своей жизни родители придают огромное зна-

чение образованию ребенка, выбору профессии, 
задумываются о том, кем он станет, и прикладыва-
ют много усилий для развития талантов и способ-
ностей своего ребенка. Все родители хотят, чтобы 
их дети были счастливы. Но может ли человек быть 
счастливым, если он хороший специалист, а семей-
ная жизнь его не ладится?

Особая роль в этом процессе принадлежит ма-
тери. Мудрая мать будет много говорить о роли 
мужа и жены (мужчины и женщины). Подкреплять 
такие беседы нужно примерами из своей жизни. 
Ребенок должен знать, что мужчины и женщины 
по-разному воспринимают действительность (ло-
гика, эмоции). На личном примере мамы могут по-
знакомить девочку с ситуациями, когда она долж-
на проявлять свою гибкость, женственность, а ког-
да может настаивать на своем. Учить мальчика со-
страданию, уступчивости по отношению к девочке 
(как к потенциальной жене).

Все моральные и социальные проблемы, связан-
ные с половой жизнью, которые тяготеют над со-
временным обществом, непосредственно связаны с 
тем, что половая жизнь превращается лишь в по-
иск ощущений, отделяется от всех важных функ-
ций пола, его целей. Этот разрыв способствует 
формированию неправильных взаимоотношений и 

«Любовь 
не ищет своего» 

неверному пониманию значения половой сферы в 
жизни человека. Данная ситуация требует исправ-
ления. И начинать нужно - с семьи, с формирова-
ния у детей установок на социальные роли отцов-
ства и материнства [3; 5; 7,27-63].

Любовь безо всяких условий

Потребность в любви - одна из главных челове-
ческих потребностей. Ее удовлетворение является 
необходимым условием для нормального развития 
ребенка. Эта потребность удовлетворяется, когда 
мы сообщаем ребенку, что мы его любим, что он 
нам дорог, что для нас он важен.

Существует много разновидностей родитель-
ской любви, которая может быть альтруистичной 
или эгоистичной. Мы можем выделить такие виды 
эгоистической любви:

•	 амбициозная	родительская	любовь	-	харак-
теризуется стремлением родителей удовлетворить 
свои амбиции через ребенка, пытаясь воплотить в 
жизнь собственные несбывшиеся мечты;

•	 собственническая	 любовь	 -	 выражается	 в	
стремлении родителей поощрять в ребенке ощу-
щение глобальной зависимости от них;

•	 смена	ролей	-	такой	вид	эгоистической	ро-
дительской любви, когда родители слишком мно-
гого ожидают от своих детей. Требования к ребен-
ку велики и преждевременны, и он не может вы-
полнить то, что требуют от него родители.

Все эти виды любви можно отнести к любви 
условной. «Я тебя буду любить» при условии, что 
ты будешь слушаться (воплощать мои мечты в 
жизнь и т. д ). Такую любовь ребенку нужно каж-
дый раз завоевывать.

Родительская любовь должна быть безуслов-
ной. Ведь настоящая любовь условий не ставит. 
Безусловная любовь - это высшая форма любви. 
Она - отражение любви Божественной. Господь 
возлюбил всех нас - добрых и злых, красивых и не-
красивых - любовью безусловной.

При безусловной любви мы любим ребенка, 
даже когда он не хватает звезд с неба, когда он не 
оправдывает наших надежд, когда он неблагода-
рен. Мы любим нашего ребенка независимо от его 
поступков и поведения.

Продолжение следует

Cвидетельство

Продолжение, начало в №214-215 

 Валентина  ЛЫКОВА

Святое пространство
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Наши исторически обуслов-
ленные предрассудки отвергают 
представление о взаимопроник-
новении тела, разума и духа. Но в 
своем повседневном опыте мы ча-
сто сталкиваемся с их взаимосвя-
зью. Если мы «переутомились», 
то становимся ворчливыми. Если 
мало движемся, «разваливаем-
ся» психологически, теряем спо-
собность ясно мыслить. Если жи-
вем в долгосрочном стрессе, он 
как бы подавляет наш дух. Поэто-
му так важно реагировать на наши 
физические потребности, рас-
слабляться, заниматься физиче-
скими упражнениями и правиль-
но питаться. Без такой заботы ка-
чество нашей жизни будет очень 
ограничено. Мир станет казаться 
бессмысленным, и мы столкнем-
ся с болезненным стрессом, нач-
нем спрашивать себя: «Что все это 
значит?»

Как усвоить мысли об удовлет-
ворении наших физических по-
требностей?

1. Составим список
У вас остались силы на еще 

один список? На этот раз попро-
шу вас записать, что вы сделали 
для своего тела за последнюю не-
делю. Используйте категории: рас-
слабление, упражнение и питание. 
Потом оцените свою заботу о теле: 
5 – великолепное вдохновение; 4 – 
отлично; 3 – пойдет; 4 – тяжело; 5 
– не делай из себя дурака.

2. Найдите подходящего на-
парника

Наверняка, у вас есть хороший 
друг, который с радостью вас под-
держит. Договоритесь с напарни-
ком встречаться через определен-
ные промежутки времени. Дай-
те себе три установки в трех об-
ластях: расслабление, упражне-
ние и питание. Расскажите напар-
нику о них и пообещайте регуляр-
но сообщать ему об успехах и не-
удачах. Придумайте какой-нибудь 
знак, который будет напоминать 
вам об этих установках. Помести-
те его на зеркало, закладку в кни-

Вера и повседневность/ Счастье начинается внутри
Продолжение, начало в №186-187

Стреcсоры

ге или личную доску для записок. 
Процесс будет требовать от вас 
по-настоящему твердого упор-
ства. Но не забывайте: исполня-
ется только тот план, который мы 
действительно хотим выполнить.

3. Определите свои стрессоры.
В списке, приведенном ниже, 

поищите признаки стресса, кото-
рые, по вашим ощущениям, есть 
у вас. Одни из них – физические, 
другие – эмоциональные. Но все 
они – симптомы, которые что-то 
говорят о вашем расслаблении, 
упражнениях и питании.

мышечное напряжение
головная боль
проблемы с кожей
боль в груди  холодные  

      конечности (руки и ноги) 
ненормальные привычки  

 в питании
дрожь
тошнота
учащенное сердцебиение
проблемы с дыханием
психосоматические заболева-

ния (высокое кровяное давление, 
язва, сыпь, частая простуда)

частое переутомление от не-
досыпания

неспособность выспаться
нервозность
частый гнев и раздражитель-

ность
частое ощущение полного ис-

тощения

взрывы типа «больше так не 
могу»

неспособность «притормо-
зить»

неспособность радоваться  
и смеяться

постоянное беспокойство
частая тревога, страх,  

волнение
неспособность к концентра-

ции
внутренняя неудовлетворен-

ность
проблемы в общении с людьми
частое засыпание средь  

бела дня
частое желание вырваться из 

круга обыденных ситуаций
отсутствие аппетита или 

чрезмерный аппетит

Когда вы приступите к про-
грамме расслабления, физических 
упражнений и питания, еще раз 
взгляните на те признаки, которые 
вы только что нашли. Подумайте, 
ослабли ли они или, может быть, 
совсем исчезли.

Не забудьте:
Если ваше тело напряжено 

или переутомлено,  трудно быть 
счастливым. Так что начните.

Потом будет легче.
                                 Джон Пауэлл 

Из: „Štestí začíná uvnitř“,
Продолжение следует. 

Думаю, 

что это стресс!!
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Для духа 

Духовные    опасности       7

Нью-эйдж
Продолжение
 

    Рейки - это одна из важ-
ных и наиболее популярных це-
лительных техник в Нью эйдж. 
Представление этой практи-
ки поможет нам понять также 
механизм других техник в дви-
жении Нью эйдж. Целитель-
ные практики часто пропаган-
дируют какую-либо религию, 
вид магии или образ мира. это 
перевод самых важных содер-
жаний на эту тему авторства 
О.Александра Посацкого.

 
РейКи (япон. «универсаль-

ная жизненная энергия») - это 
инициированная и оккультная 
практика, представляемая, для 
приличия, как натуральная «тех-
ника релаксации, терапевтиче-
ская и целительная; система на-
турального целительства, опира-
ющаяся на идеи универсальной 
энергии, которая необходима 
для жизни и проникает все жи-
вые организмы» (Sz. Beżnic, Reiki, 
w6 Religia, Encyklopedia PWN, 
Warszawa 2003). Это описание 
указывает, что рейки основана на 
мистическом мировозрении.

По мнению сторонников 
этой практики, рейки - это древ-
няя традиция натурального це-
лительства, повторно открытая 
в конце XIX века японцом Ми-
као Усуи; в такой форме рейки в 
основном и рекламируется - кро-
ме того, подчёркивается, что она 
не имеет религиозного характе-

ра, тогда как является не толь-
ко мировозрением, но и культом, 
потому что рейки вырастает из 
контекста оккультной (магиче-
ской) инициации (контриници-
ации) Усуи и инициированной 
передачи духовных отношений, 
основанной на магической «ма-
нипуляции sacrum», а также на 
святотатском переопределении 
великих религий, как буддизм и 
христианство в духе магического 
упрощения и синкретизма (где 
всегда говорится также о реин-
карнации); неслучайно, это одна 
из наиболее популярных мето-
дик или инициаций (посвяще-
ний) Нью Эйдж; воплощающих 
все теоретические и практиче-
ские принципы этого движения, 
соответствует также всем прави-
лам, встречающимся в биоэнер-
готерапии.

С христианской точки зрения 
в теории, равно как и в практике, 
у рейки появляются такие про-
блемы, как: идолатрия (самообо-
жествление), спиритизм и син-
кретизм; выступает здесь и сме-
шение понятий: религия путает-
ся с магией, а духовность с ок-
культизмом. Это может быть 
опасно не только для веры и ду-
ховности, но также для здоро-
вья психического и физического 
(с угрозой потери жизни), в чём 
убеждают свидетельства бывших 

последователей, практиков и па-
циентов (клиентов) Рейки, не-
редко экзорцизмованных; среди 
них есть много католиков, време-
нами даже духовные лица.

В оценке Рейки употребляют-
ся принципы, похожие на те, ко-
торые обязывают к оценке ми-
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ровозрения и культа Нью Эйдж; 
из-за них различные междуна-
родные антисектантские орга-
низации считают рейки деструк-
тивной сектой, в том также из-
вестные православные исследо-
ватели, такие как проф. Алек-
сандр Дворкин.

1. Рейки как оккультное по-
священие. Усуи, был вероятно 
христианским духовным (хотя 
неизвестно какого вероиспове-
дания), передавая своим учени-
кам библейское учение, он имел 
постоянную проблему в объ-
яснении описанных в Священ-
ном Писании целительных чудес, 
стараясь углубить свои знания 
в этой сфере, он выехал в США, 
где участвовал в университет-
ских занятиях в Чикаго (получил 
степень доктора философии). 
Во время учёбы  Усуи заинтере-
совался учением Будды, а после 
возвращения в Японию, овладел 
санскритом и китайским языком, 
чтобы быть способным самосто-
ятельно изучать оригинальные 
тексты.

В буддийских монастырях 
Усуи наталкивается на интересу-
ющие его темы и реконструиру-
ет на их основании древнюю ле-
чебную систему, которую назвал 
«Рейки» (япон. rei - «универсаль-
ный»). В буддийских монасты-
рях в Японии он отыскал древ-
ние книги, одна из которых со-
держала неизвестные и забытые 
слова, символы и знаки, какими 
якобы пользовался Будда, и ко-
торые были описаны каким-то 
его учеником; были там также  и 
обстоятельно начерченные ме-
тоды лечения: формулы, знаки, 
описания позиций рук. Эти зна-
ния не дали ему однако силу ис-
целения, но он искал её в меди-
тативных практиках и постах 
(которые длились 21 день). Спу-
стя какое-то время Усуи перенёс 
опыт инициации (посвящения): 
заметил стекающий с неба ясный 
луч, который его поразил своей 
силой, сплыли на него также яс-
ные знаки, тогда, якобы, он и по-
лучил целительную силу.

Посвящение Усуи имеет ок-
культный характер, потому что 
инициированная сила неизвест-
на (occultus) и безличностна, её 
способом опыта является меди-

умический транс (человек стано-
вится каналом этой силы), буду-
чи противоположным религиоз-
ному экстазу. Медиумизм заклю-
чается в том, что проходя через 
намеренную пассивность к так 
называемому изменённому со-
стоянию сознания, передаётся 
контроль какой-либо силы, кото-
рую обычно называют космиче-
ской силой, хоть очень часто это 
контакт со спиритическим ми-
ром.

Процесс посвящения ведёт 
через 3-4 степени, которые по-
степенно очищают  «биокана-
лы» (такой тезис опирается на 
непроверенном научно оккульт-
ном биологизме) и разрешают 
передачу энергии другим, даже 
на значительные расстояния. 
Утверждается, что инициируе-
мый адепт никогда не теряет по-
лученных способностей (это не 
является правдой, что вытека-
ет из наблюдения за бывшими 
адептами, особенно экзорциз-
мованными). Лечение методи-
кой Рейки заключается в возло-
жении рук (типичный жест для 
многих инициированных прак-
тик, которым  «ведомые силой»  
рейки, найдут места нагромаж-
дения негативной энергии). До-
стижение искуссного статуса (3 
степень) даёт право на посвяще-
ние в ученики и затем в масте-
ра. Совершается это путём - ти-
пичной для эзотерической тра-
диции - передачи посвящения, 
которая заключается между ин-
ными в том, что «учитель Рейки 
посвящает каждому из учеников 
несколько минут, во время кото-
рых проводит «Св. церемонию», 
основанную на подробном об-
разце, открытом  доктором Усуи 
в древних санскритских текстах»  
( L.Bannet, M.Chambers, Reiki, ле-
чение энергией. Исцеление при-
касание дома, в больнице, хоспи-
се, Bydgoszcz, 1977.)/

В искусстве рейки существу-
ет влияние на «психологическую 
сферу» человека без его согласия, 
утверждается, что человек, кото-
рый прошёл посвящение II сте-
пени имеет возможность мен-
тального влияния. Мастер рей-
ки Ин. Петерко, в своей книге, 
предостерегает перед соверше-
нием таким способом изменений 
у какого-либо человека против 

его воли. (J.Peterko, Целительная 
энергия рейки, Gliwice 1999). Со-
гласно R. Pindla  «у многих подда-
ющихся рейки наблюдаются не-
гативные последствия в разных 
формах жизни, особенно в сфере 
психической (расстройства та-
кие глубокие, что требуют психи-
ческого лечения» (R.Pindel, Рей-
ки, Методика лечения или секта?, 
w: A.Posacki, M.Choltwa, R.Pindel, 
A.Zwoliński, Рейки, Дождь небес-
ной энергии?, Kraków 1997 ).

В описании действия иници-
ации рейки дает огромное коли-
чество определений, предлагаю-
щих «научные» техники раство-
рения заторов энергии, энергети-
ческих блокад, негативных мыс-
лей. Однако, несмотря на подчёр-
кивание простоты и позитивно-
сти в переживании посвящения, 
не могут укрыться удивительные 
и тревожные опасения. Возмож-
ное и реальное демоническое 
вмешательство определяется в 
идеологии рейки, также в спири-
тическом или теософском жарго-
не, как посещение элементарных 
духов.  «Возможно, что вы вне-
запно начнёте наблюдать даже 
«элементарных духов» и будете 
опасаться, что  «вы спятили», по-
тому что не можете себе объяс-
нить таких явлений при помощи 
доступных в нашей культуре об-
разов мира. Конечно, некоторые 
страны более других открыты на 
такие вещи например - Бразилия 
или Англия ( P,Horan, Сила Рей-
ки, Podręcznik osobistej i globalnej 
transformacji, Kraków 1994).

2.  Рейки в контексте христи-
анской веры. В рейки существу-
ют опасности как психофизиче-
ские, так и духовные (не исключая 
демонической одержимости, что 
подтверждает душепастырско-
экзорцистическая практика); 
бросает свет на этот факт прежде 
всего магическое  использование 
тайных знаков, которые даже не 
буддийские, а скорее всего ок-
культные. Оккультный синкре-
тизм рейки проявляется также 
в том факте, что она охотно со-
трудничает с другими методика-
ми или паранаучными теориями, 
парапсихологическими или ок-
культными, пропагандирующи-
ми Нью Эйдж, что косвенно спо-
собствует пропагандированию 
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практик этого движения. Сто-
ронники рейки удтверждают, 
что «с целью получения гармо-
нии можно соединять рейки с 
произвольной техникой. Лич-
но я использовал рейки вместе 
со звуком, цветом, минералла-
ми, гомеопатией (...), акупрес-
сурой (...), техниками совер-
шенствования ума, биоэнер-
готерапией, а также психотро-
никой» (M.Hall, Рейки, Мето-
дика натурального исцеления, 
Warszawa 1995).

Магизм рейки проявляет-
ся между инными в её отры-
ве от «освящения» (связанно-
го с тяжёлой работой над со-
бой) соответствующего ре-
лигии. Утверждается однако, 
что «рейки является  внедо-
минационной и невмешиваю-
щейся в никакие религиозные 

или медитативные практики, и без  
какого-либо освящения, но обога-
щающей и усиливающей универ-
сальность» (B.Müller, H.H.Günther, 
Рейки, Вылечись сам, Gdynia 1995). 
Рейки действительно не религия, 
но что-то, что её напоминает, вхо-
дит в её область, и одновременно 
является её противоположностью, 
- имеет структуру магии. «При ис-
пользовании Рейки мы собственно 
являемся чем-то больше, чем один 
«канал», потому что мы «рейки», 
мы «универсальная жизненная 
энергия», это «Бог в нас» так мощ-
но действует. Это не наше ego (Я), 
только «я тот - который есть; Боже-
ственное Я в нас, с помощью кото-
рого может наступить исцеление. 
В результате перенесения рейки, 
пробуждаются самоисцеляющие 
силы, ибо каждый человек лечится 
сам» (там же); рейки не совмести-

мо с христианством (и христиан-
ским исцелением), потому что в 
христианстве не человек лечит-
ся сам, но это Бог его лечит;  эта 
возможность не берётся даже во 
внимание, ибо это вытекает из 
внутренних принципов системы 
рейки; по этой же самой причи-
не выступает здесь и нехристи-
анская оценка чудес.

В таком монизме или панте-
изме наступает переопределе-
ние духовности, а особенно об-
раза Бога. Бог, Который основа-
тельно отличается от Своего тво-
рения и бесконечно его перерас-
тает. Определение  «Я есмь Су-
щий» относится только к Богу и 
не имеет ничего общего с Боже-
ственным Я (Boską jażnią) в нас, в 
которое в христианстве не верят, 
в отличии от нехристианской 
гнозы. В этом видно гностиче-
ский и идолопоклоннический ха-
рактер контринициации рейки.

Несмотря на большие и оче-
видные предупреждения, мно-
го христиан (в том числе духов-
ные лица) поддались пропаган-
де рейки. Для большего замеша-
тельства в этом посодействова-
ла деятельность пассионистки с. 
М. Бугай, - как Великого Масте-
ра рейки. Анонимный священ-
ник, уже после получения II сте-
пени посвящения в рейки, разо-
рвав с ней, и в публичном пись-
ме признался: «Говорилось мне: 
«Даже католическая монахи-
ня является «мастером» в Поль-
ше и ведёт обучение; эта «систе-
ма» находится над всеми религи-
ями, и ты можешь ничего не опа-
саться!» Этим усыпили мою бди-
тельность до такой степени, что 
на обучение, связанное со II сте-
пенью «посвящения» я пошёл в 
колоратке, а значит в священни-
ческом облачении. Я ужасно себя 
чувствовал на месте ученика, по-
тому что мне не надлежало пере-
нимать роль учителя даже тогда, 
когда я будучи в группе, в кото-
рой почти все считались католи-
ками, должен был протестовать 
против провозглашения хотя бы 
буддийской теории реинкарна-
ции» (ks.X, Reiki - klucz do Ki?, 
«Rycerz Niepokalanej», nr9, 1994). 
Другой пример деструктивно-
го посвящения рейки описыва-
ет некая женщина: «Дала мне его 
сестра Мариуша Бугай. Я тоже 
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сидела на табуретке с обязатель-
но закрытыми глазами. Сначала 
показали нам четыре санскрит-
ских знака, ибо необходимо было 
их запомнить и выучить, а ини-
циатор закодирует их в моём со-
знании. Запрещено было, также 
под угрозой, предать их кому-
либо или раскрыть, нам прика-
зали хранить в тайне все то, что 
было на посвящении. Никто не 
знает что там происходило, по-
тому что у нас были закрытые 
глаза. Сестра ко мне не прикаса-
лась. Произносила слава на ино-
странном языке и я чувствовала 
дуновение. Сказали нам, что во 
втором посвящении мы получим 
силу лечения всех болезней, пу-
тём пересылания Рейки на рас-
стоянии (...). Потом без перерыва 
я должна была совершать рейки, 
это меня полностью поработи-
ло, мешало делать что-либо дру-
гое, работать и думать. Я теря-
ла память. Ни чего не хотела. За-
тем у меня появлялись боли, ко-
торые снимала Рейкой. У меня 
не было ни на что времени, я 
хотела только совершать Рей-
ки» (A.Zwoliński, Reiki, Kraków 
1995). Моns. P. L. Ouintana из Се-
кретариата в Ватикане в ответ 
на письмо-вопрос об отноше-
нии Церкви к рейки, констати-
ровал: «Как до сих пор Церковь 
не заняла официальную пози-
цию в деле практик Рейки. При-
ложенные копии папских благо-
словений для лиц, занимающих-
ся этими практиками, которые 
доступны для каждого, не име-
ют силу, утверждающую их дея-
тельность. В подходе к Рейки со-
ветуется большая осторожность. 
Хотя одиночные случаи злоупо-
требления не могут быть обоб-
щаемыми, то однако они тревож-
но подтверждают опасение, что 
практики Рейки могут вести к 
религиозному равнодушию или 
фальсификации собственной ре-
лигиозной тождественности (...). 
И поэтому, замечая возможность 
такой угрозы, настоятели в отно-
шении монашествующих, а епи-
скопы в отношении к священни-
кам и доверенных его опеки вер-
ным, могут, а иногда даже долж-
ны применить запрет практико-
вания Рейки» (Секретвариат в 
Ватикане, 27.Х.2001).

В  «Суммировании» амери-
канского епископского докумен-
та на тему Рейки (2009) читаем:

1. Терапия Рейки не име-
ет поддержки ни в научных ис-
следованиях, ни в христианской 
вере. Католическая вера в цели-
тельное действие Рейки создаёт 
непримиримые дилеммы. При-
нимая во внимание науку о фи-
зическом здоровье и прибегание 
для этой цели к техникам лече-
ния, не имеющим никакого науч-
ного обоснования (или даже до-
стоверности), как правило, не-
разумно.

2.  Принимая во внимание со-
стояние духовного здоровья су-
ществуют, в этой связи, опреде-
лённые риски (опасности). Что-
бы использовать Рейки, надо 
принять, по крайней мере кос-
венным способом, основные эле-
менты мировозрения, являюще-
гося фундаментом Рейки, кото-
рый не принадлежит ни к хри-
стианской вере, ни к миру нау-
ки. Без такой поддержки со сто-
роны как христианской веры, так 
и науки, христианин, полагаю-
щийся на Рейки, входит в мир су-
еверий, в границы ничьей земли 
(пустоты), будучи ни верой, ни 
наукой. (Некоторые формы учат 
о потребности просьбы о помо-

щи ангельских существ или, так 
называемых, «духовных настав-
ников Рейки». Это создаёт до-
полнительный риск, подвер-
гая себя к действию враждебной 
мощи и силы). Суеверие развра-
щает веру человека путём пово-
рота чувств и религиозных прак-
тик в ложное направление. (смо-
три ККК 2111; св.Фома Аквин-
ский, Summa theologiae II-II, g.92, 
a1). В то время, иногда бывает, 
что люди становятся жертвами 
суеверий из-за своего неведения. 
Обязанностью всех тех, кто учит 
от имени Церкви является как 
можно более ревностная борьба 
с таким неведением.

3.  Как терапия, Рейки не-
совместима ни с христианским 
учением, ни с научными доказа-
тельствами, и было бы неумест-
но, чтобы католические учреж-
дения (католические учрежде-
ния здравоохранения, центры 
реколлекции, лица, предстваля-
ющие Церковь) поощряли или 
одобряли терапию Рейки (срав-
ни: Guidelines for Evatualing Reiki 
fa an alternative therapy. Cjmmittee 
on Doctrine. United States 
Conferebce of Catholic Bishops (25 
March 2009)).

                            Марина Юрченко


